



Liebe Mitglieder,

jetzt hat auch uns die Politik einen Strich durch die Planung gemacht. Aus nicht nachvollziehbaren Gründen hat die weißrussische Kulturbehörde Auslandsauftritte der Jungen Philharmonie untersagt, so dass wir an Silvester auf das lieb gewonnene Orchester verzichten müssen. Wir sind zuversichtlich, dass die dafür verpflichtete Junge Philharmonie Ukraine mindestens ein äquivalenter Ersatz ist.

Studienfahrten zur Romanischen Straße im Elsass

Bei schönstem Sonnenschein und guter Laune haben 33 Teilnehmer die erste Fahrt ins Elsass genossen.

Zu den vielen Attraktionen gehörten die malerische Colmarer Altstadt mit dem Isenheimer Altar, Ausflüge zu den überreich mit Blumen geschmückten Fachwerk-Orten Riquewih und Eguisheim und zum Geburtshaus von Albert Schweizer in Kaysersberg. In Straßburg folgte eine Fahrt mit einem Boot auf der Ill vom Münster bis hin zu den modernen Gebäuden des



Europäischen Parlaments. Weitere Höhepunkte der Reise waren unter anderem eine Führung durchs Straßburger Münster, der Besuch einer wenig bekannten, aber besonders gut erhaltenen Romanischen Kirche in Rosheim und eine urige Weinprobe in den Kellerräumen eines kleinen Winzers.

Für die zweite Fahrt vom **11. bis 14. Oktober** sind noch einige Plätze frei. Anmeldungen bitte bei W. Werner (0171 814 6162).

2. Dülmener Poetry-Slam Freitag 19. Oktober

Ein Poetry Slam ist ein literarischer Wettstreit auf einer Bühne, bei dem selbst geschriebene Texte vorgetragen werden. Die Zuschauer bewerten neben dem Inhalt und dem Text auch die Gestaltung des Vortrags in Mimik, Gestik, Kontextualität und

Verständlichkeit. Der Verein Ex libris organisiert den literarisch-
unterhaltsamen
Abend mit der
modernen Form
des Dichter-
wettstreites
zum zweiten
Mal. Ort der
Veranstaltung
ist wieder das
Forum des AvD-
Gymnasiums auf dem Bendixgelände.



Literarisch-musikalischer Abend Donnerstag 8. November

Es ist uns gelungen eine ganz besondere Veranstaltung nach Dülmen zu holen. Die Schauspielerin Paula Quast und der Musiker Henry Altmann präsentieren unter dem Titel „...sie sprechen von mir nur leise“ eine Hommage an die Literatin Mascha Kaléko. *„Sie eroberte sich mit Charme und Humor, mit erotischer Strahlkraft und sozialer Kritik die Herzen der Großstädter zu Zeiten der Weimarer Republik. Sie hat die Verspieltheit, satirische Schärfe und den Sprachwitz von Morgenstern, Kästner und Ringelnatz; aber das trifft es nicht: es kommt noch ein Sehnen hinzu, eine zarte Zerbrechlichkeit, die den Atem nehmen kann.“* Die beiden Künstler haben nach eigener Aussage ein neues Genre geschaffen, das zwischen Rezitation und Schauspiel angesiedelt werden kann. Beginn ist um 20:00 in der Stadtbücherei, der Eintritt kostet 10 € im Vorverkauf (12 € an der Abendkasse).





Vor Ort - Ausstellungseröffnung Freitag 23. November

Auch in diesem Jahr werden „VorOrt“ in der Stadtbücherei neue Werke gezeigt von den Dülmener Künstlern Uta Krüger-Naumann, Detlef Kunen, Gaby Lepper-Mainzer und Fritz Pietz. Beginn der Ausstellung, die bis 2. Februar 2013 dauert, ist am 23. November um 19:30.

Fahrt zum Museum Folkwang Sonntag 25. November

Unten dem Titel „Im Farbenrausch“ präsentiert das Museum Folkwang ab Ende September eine spannende Sonderausstellung. Edvard Munch und die „Fauves“ werden den jungen Expressionisten aus Deutschland gegenübergestellt.



Wir veranstalten am Sonntag, dem 25. November eine Nachmittagsfahrt zu dieser Ausstellung. Fahrt, Eintritt und Führung durch die Ausstellung sind im

Preis von ca. 30 € inbegriffen. Wir fahren um 14:00 ab dem Charleville-Mézières-Platz und sind gegen 19:00 wieder zurück in Dülmen.

Anmeldungen nehmen ab sofort Sigrid Caspari, Gaby Lepper-Mainzer oder Wolfgang Werner entgegen.

Silvesterkonzert 31. Dezember

Nach der Absage aus Minsk ist es gelungen, die Junge Philharmonie Ukraine INSO unter ihrem Dirigenten Juri Berwetzki zu verpflichten. Das Orchester aus Lviv (ehemals Lemberg) vereinigt die besten jungen Musiker der westlichen Ukraine und hat sich seit 2002 international einen guten Ruf erarbeitet.



Auf dem Programm stehen unverändert
- das **Violinkonzert op. 64 von Felix Mendelssohn-Bartholdy** und
- die **Symphonie Nr. 1 op. 68 von Johannes Brahms**

Solistin wird Carolina Kurkowski Perez sein. Sie ist Stipendiatin der Herbert Karajan Stiftung der Berliner Philharmoniker.



Beginn ist wie immer um 17:00 in der Aula des Schulzentrums.

Karten zum Preis von 25 € (ermäßigt 10 €) sind ab 5. November in der Alten Sparkasse, Münsterstr. 29 zu erhalten.

Mitgliederversammlung Dienstag 5. Februar 2013

Unsere Mitgliederversammlung findet diesmal im Pfarrheim Heilig Kreuz statt. Unter anderem stehen wieder die Vorstandswahlen auf dem Programm. Bitte merken Sie sich den 5. Februar, 19 – 21:00 vor. Es erfolgt noch eine gesonderte schriftliche Einladung.



Stadtwappen von 1738

Herausgegeben vom
Förderverein für Kunst und Kultur in der Stadt Dülmen e.V.
Könzgenstr. 6, 48249 Dülmen
Dr. Wolfgang Werner (Vors.),
Dr. Gaby Lepper-Mainzer (Stellv.)

E-Mail: info@duelmen-kulturfoerdern.de
www.duelmen-kulturfoerdern.de